

Chronik der Jugendfeuerwehr der FF Nistertal

Die Jugendfeuerwehr Nistertal wurde am 26.09.1981 gegründet. Erster Jugendfeuerwehrwart der damals 19 Jugendlichen war Brandmeister Berthold Spies. 1983 führte die Jugendfeuerwehr Nistertal erstmals ein 8-tägiges Zeltlager durch, welches bis zum heutigen Tage jährlich wiederholt wird. Neben dem alljährlichen Zeltlager führte Berthold Spies auch Ausflüge, Schauübungen und feuerwehrtechnische Übungen durch. Es wurde im Laufe der Jahre auch an mehreren Wettkämpfen der Kresjugendfeuerwehr Westerwald teilgenommen. So konnte man im Jahre 1982 beim Geschicklichkeitsturnier der KJF Westerwald direkt den 1. Platz erreichen und den ersten von vielen weiteren Pokalen mit nach Hause nehmen. Als dann Berthold Spies am 21.09.1981 Wehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Nistertal wurde, trat Hauptfeuerwehrmann Stefan Gerbrand am Tag des 10-jährigen Bestehens der Jugendfeuerwehr Nistertal das Amt des Jugendfeuerwehrwartes an. Unter der Leitung von Stefan Gerbrand konnte die Jugendfeuerwehr zum Beispiel beim Schwimmwettkampf der KJF Westerwald im Staffelschwimmen den ersten Platz erreichen. Stefan Gerbrand mußte im Jahre 1996 aus beruflichen Gründen das Amt an Oliver Wicklein weitergeben. Zu diesem Zeitpunkt bestand die Jugendfeuerwehr Nistertal aus 14 Jugendlichen. Oliver Wicklein mußte aber ebenfalls schon nach kurzer Zeit aus beruflichen Gründen aufhören.

Am 22.11.1997 übernahm Hauptfeuerwehrmann Patrick Spies die Verantwortung über die Jugendlichen der Jugendfeuerwehr Nistertal. 1997 gehörten 13 Jugendliche der Jugendfeuerwehr an. Seit dieser Zeit nahm die Jugendfeuerwehr Nistertal an zahlreichen Veranstaltungen auf Verbandsgemeinde-, sowie auf Kreisebene teil. So konnte die Jugendfeuerwehr zum Beispiel am 18.06.2000 gemeinsam mit der JF Fehl-Ritzhausen erneut die Leistungsspanne erringen. Vorangegangen waren einige andere gemeinsame Aktionen mit den Jugendfeuerwehren der VG Bad Marienberg, wie das Zeltlager in Astert oder die gemeinsame Schauübung beim Möbelhaus Panthel in Nistertal. Im Jahr 2001 war die JF Nistertal z.B. im Zeltlager in Neuuharlingersiel an der Nordsee oder bei der Werkfeuerwehr Höchst in Frankfurt a.M. Der Höhepunkt im Jahr 2001 war mit Sicherheit das 20-jährige Jubiläum am 29. + 30.09.2001. Näheres hierzu könnt Ihr in dem separaten Bericht zum Jubiläum nachsehen.

Am 26.05.2002 nahmen wir erstmals seit 1981 am Bundeswettbewerb der deutschen Jugendfeuerwehr teil. Dort konnten wir einen guten 5. Platz erreichen. Vom 19. bis 21.07.2002 fuhren wir auf den Truppenübungsplatz Stegskopf und machten dort ein Zeltlager mit allen Jugendfeuerwehren der Verbandsgemeinde. Am 28.09.2002 fand eine Gemeinschaftsübung der Jugendfeuerwehren aus der Umgebung in Nistertal statt.

Das Jahr 2003 war wieder sehr gut gefüllt mit den verschiedensten Übungen und Aktionen. So sammelten wir z.B. die Weihnachtsbäume ein. Ein Höhepunkt in diesem Jahr war dann mal wieder der „Tag wie bei einer Berufsfeuerwehr“, der in diesem Jahr als 24-Stunden-Übung durchgeführt wurde. Weiter ging es dann mit dem einwöchigen Zeltlager im Münsterland. Im Oktober wurde dann erstmalig die Jugendflamme der DJF Stufe 1 abgenommen, welche alle Teilnehmer mit Erfolg bestanden haben.

Im Jahr 2004 kann man neben dem BF-Tag mit Sicherheit als Höhepunkt das Zeltlager in Laubach im Vogelsbergkreis und den Besuch zum 20-jährigen Jubiläum unserer befreundeten Jugendfeuerwehr Hasselbach im Taunus nennen. Auch bei der Jugendwoche mit Verkaufsoffenem Sonntag in Bad Marienberg hat unsere JF nicht gefehlt. Zum Jahresabschluß konnten den Jugendlichen 27 offizielle Winterparka der DJF überreicht werden, die ausschließlich von Spendengeldern angeschafft werden konnten.

Im Jahr 2005 war ein Highlight bestimmt der Besuch im Movie-Park Germany in Bottrop-Kirchhellen. Die Gemeinschaftsübung der Jugendfeuerwehren der Verbandsgemeinde fand in diesem Jahr in Nistertal statt.

Am 09.+10. September 2006 feierte die Jugendfeuerwehr Nistertal ihr 25- Jähriges Jubiläum. Im Sommer 2007 besuchte die Jugendfeuerwehr die Karl-May Spiele in Elspe. An der Lagerolympiade im VG-Zeltlager 2007 konnte der 4. Platz errungen werden.

Im Juni 2008 fand ein gemeinsames Zeltlager mit der befreundeten Feuerwehr aus Hasselbach im Taunus statt. Am 06.09.2008 wurde in Nastätten erfolgreich die Leistungsspanne absolviert. Am 20.09.2008 besuchte die Jugendfeuerwehr gemeinsam mit den anderen Jugendfeuerwehren der Verbandsgemeinde Bad Marienberg die Berufsfeuerwehr in Köln, sowie den Flughafen Köln/Bonn.

Im Juni 2009 nahm die Jugendfeuerwehr am „Spiel ohne Grenzen“ in Hasselbach teil. Im August 2009 fand ein Wechsel an der Führungsspitze der Jugendfeuerwehr Nistertal statt, Andreas Bähren konnte aus zeitlichen Gründen den Posten des stellv. Jugendwartes nicht mehr ausführen. Es folgte Michael Globig. 2009 nahm die Jugendfeuerwehr am Festzug in Rennerod teil und besuchte das Besucherbergwerk „Grube Bindweide“.

Vom 24.-25.07.2010 fand ein Berufsfeuerwehrtag am Gerätehaus Nistertal statt, hierzu war auch die befreundete Feuerwehr aus Hasselbach eingeladen. Am 20.11.2010 gab Björn Spieß auf der Jahreshauptversammlung bekannt, dass er aus beruflichen Gründen das Amt des Jugendwartes nicht weiter ausführen kann. Als Nachfolger rückte der Betreuer Sebastian Müller nach. Stellvertreter blieb Michael Globig.

Im August 2011 fand eine Gemeinschaftsübung in Unnau statt, an der 3 Jugendfeuerwehren teilnahmen. Am 24.09.2011 feierte die Jugendfeuerwehr Nistertal ihr 30 Jähriges bestehen am Feuerwehrgerätehaus. Es fand eine Schauübung statt, von der die Eingeladenen Gäste beeindruckt waren. Am 05.10.2011 konnten 10 Jugendliche erfolgreich die Prüfung zur Jugendflamme Stufe 1 ablegen.

Im Sommer 2012 fand vom 25.08-26.08. der Berufsfeuerwehrtag am Gerätehaus Nistertal statt. Bei strahlendem Sonnenschein wurde der ein odere andere „Einsatz“ von den Jugendlichen abgearbeitet. Außerdem kochte man zusammen die Mahlzeiten und verbrachte eine Nacht im Gruppenzelt. Am 29.09.2012 traf man sich früh morgens am Gerätehaus um gemeinsam mit den Jugendfeuerwehren der Verbandsgemeinde den jährlichen Ausflug in einen Freizeitpark zu starten. Es ging ins Phantasialand nach Köln.

Im August 2013 fand das Zeltlager der Jugendfeuerwehren der Verbandsgemeinde Bad Marienberg auf dem Truppenübungsplatz „Stegskopf“ statt. Ein Wochenende lang „wohnten“ die Jugendlichen in den Räumlichkeiten auf dem Stegskopf. Bei der Lagerolympiade gelang es der Jugendfeuerwehr Nistertal den 1. Platz zu erkämpfen.

2014 befanden sich 11 Jugendliche im Alter zwischen 10 und 16 Jahren in der Jugendfeuerwehr Nistertal.

In die Jugendfeuerwehr Nistertal werden Mädchen und Jungen im Alter zwischen 10 und 18 Jahren aufgenommen, die Lust haben, mit anderen Jugendlichen Spaß zu haben, Ausflüge zu machen, ins Zeltlager zu fahren, Fußball zu spielen, Schwimmen zu gehen, eine Wasserschlacht zu machen oder vieles mehr.